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Встретим XXI съезд КПСС успехами в труде ★ ★ ★
Обязательства успешно 
претворяются в жизньТрудовыми подарками готовится встретить приближающийся XXI съезд КПСС коллектив второго стройуправления треста «Южгорстрой». По социалистическим обязательствам, принятым коллективом, годовой план строительно-монтажных работ должен быть выполнен к 25 декабря. Кроме того, своими силами к этому сроку должен быть выстроен восьмиквартирный жилой дом для рабочих управления.Производительность труда в управлении должна быть повышена на три процента против плановой, а за счет снижения себестоимости строительно-монтажных работ должно быть получено 410 тысяч рублей сверхплановой экономии.Приняв на себя обязательства, коллектив управления претворяет их в жизнь. Быстрыми темпами идет строительство основного объекта — прядильного корпуса камвольного комбината. Строители приступили к монтажу оборудования.В сентябре коллектив закончил строительство 18-квартирного дома для рабочих камвольного комбината и трех восьмиквартирных домов для рабочих завода горношахтного оборудования, а также детского сада для их детей.

В. СТЕПАНЕНКО, 
секретарь парторганизации стройуправления

№ 2 треста «Южгорстрой».

Сдан новый дом30 сентября 752 управление едало в эксплуатацию новый 32- квартирный дом. Площадь его 1454 квадратных метра. На первом этаже разместятся промтоварный магазин и аптека. Государственная комиссия, принимая здание, признала строительные работы удовлетворительными.

Это семнадцатый дом, сданный в квартале «А» коллективом стройуправления X» 7’5/2 за последние четыре года. Среди них четырнадцать многоквартирных домов.
Д. ДУБРОВСКИЙ, 

начальник планового 
отдела управления.

На предсъездовской 
вахтеСтремясь достойно встретить открытие внеочередного XXI съезда КПСС, коллектив тружеников второго управления треста «Уралтрансспецстрой» взял на себя повышенные социалистические обязательства. Решено выполнить годовой план строительно-монтажных работ к 25 декабря, снизить себестоимость строительства на два и повысить производительность труда на три процента против установленного задания.Рационализаторы управления в подарок съезду преподнесут полмиллиона рублей годовой экономии от внедрения технических новшеств и усовершенствований.Свое слово труженики управления подкрепляют самоотверженным трудом. В дни предсъездовской вахты экскаваторщик Василий Лубкин, бульдозерист Николай Чертов, бригадир асфальтировщиков, орденоносец Вера Ко- жакина и многие другие систематически перекрывают производственные задания.

В. ГРАММАТЧИКОВ, 
начальник управления.

ЗдесЬ будет цех

Недавно секретари первичных партийных организаций Куйбышевского района Свердловска побывали в гостях у челябинцев. В течение шести дней они изучали там опыт работы партийных организаций, знакомились с деятельностью промышленных предприятий и строек.Члены бригады побывали на заводах Челябинском металлургическом, тракторном и трубном, посетили стройки ордена1 Ленина стройтреста № 42 и треста «Челябметаллургстрой».Нашим строителям есть чему поучиться у челябинцев. Прежде всего обращает на себя внимание то, что здесь все строительные управления специализированы. В каждом тресте имеются управления, которые занимаются нулевым циклом, общестроительными и отделочными работами.Большое внимание уделяется организации труда. Там много комплексных бригад, которые выполняют большой объем работы. Мне, например, пришлось побывать в одной из комплексных бригад треста «Челябметаллургстрой». Состоит она из 56 человек: 14 маляров, 22 штукатура, 12 столяров и плотников, три мозаичника, два лепщика, остальные — такелажники. Уже состав бригады говорит сам за себя. Видно, что коллективу приходится выполнять весь комплекс отделочных работ, начиная со штукатурки и кончая настилкой метлахских полов. Коллектив бригады слаженный, дружный и добивается высокой производительности1. А такой труд хорошо оплачивается. Среднедневной заработок каждого члена бригады в прошлом году составил 50 рублей 76 коп. Строители, имеющие четвертый разряд, зарабатывают 1100 рублей в месяц, а шестой — 1 '520 рублей.В бригаде, широко применяются механизмы. Имеются краскопульты, станки для врезки замков, валики и т. д.Примечательно еще то, что бригада имеет свой переносный инвентарный домик, где рабочие отдыхают во время перерывов и обедают.Кладка всех зданий ведется с облицовкой силикатным кирпичом под расшивку. Это избавляет

строителей от дополнительных наружных штукатурных работ.Хорошо поставлена работа в общежитиях. Да это и понятно. С воспитателями систематически проводят семинары как городской комитет партии, так и парткомы.Бытом и отдыхом молодежи занимаются не только воспитатели, но и вся общественность. При каждом общежитии организованы комсомольские штабы, которые следят за соблюдением правил социалистического общежития. За последнее время установилась хорошая традиция: раз или два в месяц руководители управлений и трестов выступают в общежитиях с лекциями и докладами, беседуют с молодежью. К сожалению, этого у нас нет. Наши хозяйственники весьма редкие гости в общежитиях. Не говоря уже о лекциях — с ними руководители управлений почти не выступают.Общежития строителей выглядят лучше, чем в 89 тресте. Они чистые, просторные, а кухни газифицированы.Среди молодежи велика тяга к знаниям. Так, из 400 комсомольцев управления «Отделстрой» треста «Челябметаллургстрой» 127 учатся в вечерних школах, техникумах, вузах.Несколько лучше, чем у нас, поставлена на стройках и наглядная агитация. А итоги соревнования между управлениями ежемесячно вывешиваются на больших щитах для всеобщего обозрения.Однако Челябинск отстает по крупноблочному строительству. В этом году, например, трест № 42 сдаст в эксплуатацию 7'8 тысяч квадратных метров жилой площади. Из них только восемь процентов площади в зданиях из крупных блоков. Лучше положение в «Челябметаллургстрое», где из 82 тысяч квадратных метров, сдаваемых в этом году, 30 тысяч — из крупных блоков.Члены бригады привезли из Челябинска образцы наглядной агитации. Среди них различные формы учета, показа соревнования, технические бюллетени, брошюры по обмену опытом работы.
В. БАРВИН, 

секретарь партбюро 
89 треста.

прокатнЫх перегородок

Два года назад между станцией Свердловск- 
Сортировочная и Уралмашзаводом вырос завод 
гипсовых изделий.

Сейчас стройуправление ^2 753 ведет строи
тельство второй очереди завода, в которой ос
новным является цех прокатных перегородок.

Бригада плотников Г. Г- Поспелова выполняет 
на стройке цеха всевозможные опалубочные ра

боты, всегда значительно перевыполняя нормы и 
давая высокое качество. В бригаде немало строи
телей, которые давно трудятся в коллективе уп
равления.

НА СНИМКЕ: лучшие плотники бригады (сле
ва направо) Т. Ф. ЛЕШКИН, И. К. ДУБРОВИН 
и Ф. К. ТОМИЛИН.

Фото А. МУСИНА-

" На 123-квартирном ™
С утра до позднего вечера не прекращаются работы на 

123-квартирном доме по улице имени Якова Свердлова. 
Строители принимают все меры к тому, чтобы подготовить 
объект к зиме.

Полным ходом идет штукатурка фасада. Производительно 
трудится бригада тов. Мосягина. Для нее стало правилом 
ежедневно выполнять по две нормы.

Первенство в соревновании в эти дни держат штукатуры 
В. Прокопьева и Н. Овчинникова. Они намного оперативней 
остальных членов бригады по темпам и качеству

Бригада маляров тов. Калюжиной занялась наружным 
остеклением. Закончить полностью работы к четвертому ок
тября ■— таково повышенное обязательство этой бригады.

Много труда вкладывает в строительство дома М. Чабко. 
В совершенстве овладев специальностями столяра и лепщика, 
тов. Чабко с увлечением отдается этому делу. Сейчас он 
устанавливает лепные изделия по фасаду: модильоны, ионики, 
балясины балконов и кронштейны. Лепщик экономит каждую 
минуту. Чтобы не было задержки, он заранее готовит рабочее 
место и за смену устанавливает не менее 55 модильонов и 
55 погонных метров иоников. Таким образом он выполняет 
нормы на 210 процентов.

На строительстве дома трудится бригада плотников, уча
щихся строительной школы № 18, которые проходят прак
тику производственного обучения. Им поручено- ответственное 
дело — устройство крыши и установка деревянных трехслой
ных щитов перегородок- Под руководством инструктора 
тов. Лещука учащиеся настойчиво борются за выполнение 
поставленной задачи.

Опережают график работ и уралтраисспецстроевцы, кото
рые прокладывают канализацию и водопровод.

Задерживает работы коллектив управления № 531, кото
рый до сих пор не приступил к монтажу системы отопления 
внутри дома и прокладке трубопроводов теплотрассы, хотя 
фронт работы подготовлен.

С. РАБИНОВИЧ, 
прораб управления № 755’.



II--------- Партийная жизнь ===

ПАРТБЮРО—НА СТРОЙПЛОЩАДКЕ
Уже не первый месяц партбю

ро 755 управления практикует 
проведение выездных заседаний 
на пусковых объектах. В июле, 
например, партбюро состоялось на 
строительстве 49-квартирного до
ма, в августе — 123-квартирно
го.

Почему же партбюро считает 
целесообразным подобные выез
ды?

Прежде всего потому, что 
обычно заседания бывают откры
тыми и в них принимает уча
стие большое число строителей. 
Значительно легче привлечь к 
обсуждению вопросов мастеров, 
бригадиров, рабочих, когда’ парт
бюро проводится на строительной 
площадке.

Как правило, подготовкой к за
седанию занимается группа ком
мунистов, а иногда им помогают 
беспартийные товарищи. Тат 
группа изучает положение дел 
на строительстве, выясняет при
чины трудностей, выявляет ви
новных в тех или иных неуряди
цах.

Так было и в последний раз, 
когда готовилось заседание по 
строительству 40-квартирных 
крупноблочных домов. Комиссия 
тщательно ознакомилась с рабо
той, выяснила причины срыва 
графика. Коммунисты, занятые 
подготовкой вопроса, наметили 
предложения по улучшению 
строительства.

Более 40 человек участвовало 
в этом заседании партийного бю
ро. Были приглашены прорабы, 
мастера, бригадиры, многие рабо
чие. Всех их волновало отстава
ние строительства, тем более, что 
до сдачи домов в эксплуатацию 
оставалось совсем немного време
ни.

Сообщение сделал руководитель 
стройки прораб тов. Миллер. И 
сразу же посыпались вопросы: 
почему не хватает раствора, какие 
принимаются меры для обеспече
ния сдачи домов в срок, навер
стают ли отставание сантехники, 
кто нарушители трудовой дис
циплины?..

Слово взяли участники заседа
ния.

Бригадир плотников тов. Лоба
нов говорил о том, что его кол
лектив до сих пор не знает всех 
объемов предстоящих работ, что 
наряды выписываются несвоевре
менно, не хватает материалов. О 
графике ничего неизвестно, с ним 
рабочие незнакомы.

Выступления рабочих тт. Лу
киных, Олейника, Васенцова, Че- 
ремисова, Силиной сводились к 
тому, что руководители стройки 
недостаточно умело организуют 
труд рабочих. Простои из-за не
достатка материалов усугубляют
ся еще и тем, что мастера и прора
бы несвоевременно дают зада
ния рабочим или, как подметил 
бригадир тов. Черемисов, дав за
дание, постоянно отрывают от 
его выполнения.

Руководители управления тт. 
Юрковский, Кушнарев, Аверков 
вынуждены были признать, что 
график поставки материалов и 
изделий действительно не выпол
нялся, что ежедневные итоги ра
боты не подводились, плохо ор
ганизован учет поступающих ма
териалов, не все рабочие имеют 
наряды.

Много критических замечаний 
было высказано на заседании 
бюро.

Критика нашла свое отражение 
в решении. В нем указывалось на 
несвоевременное обесп е ч е н и е 
строительными материалами, на’ 
отсутствие необходимого контро
ля за качеством работ со стороны 
прорабов и мастеров, на то, что 
руководители стройки не приняли 
необходимых мер для улучшения 
организации труда. Ведь только 
поэтому, несмотря на недостаток 
рабочей силы, имели место про
стои, плохо было организовано 
социалистическое соревнование, 
и строители не знали даже, кто 
отстает, кто идет впереди. В ре
шении бюро указывалось, что на 
строительной площадке недоста
точно уделяется внимания борьбе 
с нарушителями трудовой дис
циплины.

Для устранения недостатков 
наметили конкретные мероприя
тия.

Коллектив строителей срдау же 
взялся за их осуществление. Ре
зультаты сказались быстро. Дела 
на строительстве заметно улуч
шились. Улучшились организа
ция труда, снабжение материала
ми. Больше заботы проявляется 
об условиях труда? и отдыха 
строителей. Коллектив видит, что 
партийное бюро оказало сущест
венное влияние на улучшение ра
боты по строительству 40-квар- 
тирных домов.

М. ПЕТРОВ, 
секретарь парторганизации

УНР № 755.

ЗдесЬ будет цех
прокатнЬ1х перегородок

Недавно пришли на стройку Га-" 
лина Устьянцева и Валентина 
Бедулева. Назначили их в брига
ду разнорабочих тов. Рожковой. 
Радушно принял девушек коллек
тив. Дело теперь за ними — тру
диться так, чтобы не уронить 
честь бригады.

НА СНИМКЕ: Г. Устьянцева и 
В. Бедулева,

Фото А. МУСИНА.

Передовикам 
производства — 

денежные премии
На днях в тресте № 89 полу

чен приказ из совнархоза. «Кол
лектив управления № 754 и суб
подрядных организаций, — пи
шется в приказе, — при строи
тельстве пускового комплекса це
ха полиэтилена значительно пере
выполнил установленные планы».

За успехи в труде строителям 
и субподрядным организациям 
присуждены денежные премии. 
Среди получивших вознагражде
ния бригадиры бетонщиков — 
тт. Щелкунов и Лесников, маля
ров — тов. Булганина, плотни
ков — тов. Дзяпчук и многие 
другие.

26 сентября подписан приказ о 
премировании работников управ
ления № 752 и субподрядных ор
ганизаций за своевременную сда
чу жилой площади во втором 
квартале. Свердловский гориспол
ком выделил им премию в сумме 
50 765 рублей. Из них свыше ше
сти тысяч рублей для премиро
вания работников управления 
треста.

_________   о тически действующей научной 
__  „ _........................... _ , _ , „ станцией, которая рабо- ПЕРВЫИ В МИРЕ тает и по сие время.

Большие размеры спут
ника позволили оснастить 
его разнообразной аппара
турой для научных исследо
ваний. На третьем спутнике 
впервые установлены, приборы 
для непосредственного изме-

В результате большой рабо
ты научно-исследовательских 
институтов и конструкторских 
бюро в нашей стране создан 
первый в мире искусственный 
спутник Земли. 4 октября 1957 
года весь мир стал свидетелем 
замечательного события —■ за
пуска советского спутника. 
Так практически осуществлена 
одна из идей выдающегося 
русского ученого К. Э. Циол
ковского.

Успешный запуск искусст
венного спутника открыл но
вую эпоху в развитии наших 
знаний о Земле и космическом 
пространстве. Внесен крупней
ший вклад в сокровищницу 
мировой науки и культуры. 
На первом спутнике были 
установлены два радиопередат
чика большой мощности, не
прерывно излучавшие сигна
лы с частотами 20,005 и 
40,002 мегагерца.

Советская наука при посто
янной поддержке Коммунисти
ческой партии шаг за шагом 
решает задачу — завоевать 
первенство в мировой науке. 
3 ноября 1957 года запущен 
второй спутник Земли, осна
щенный более совершенной 
научной аппаратурой. На вто
ром искусственном спутнике 
были установлены приборы 
для исследования ультрафиоле
тового и рентгеновского излу-

Наш календарь
чения Солнца, для изучения^, 

космических лучей, приборы 
для измерения температуры, а 
также источники энергопита
ния. Кроме того, в контейнерах 
и на корпусе ракеты была раз
мещена радиотелеизмеритель- 
ная аппаратура, предназначен
ная для передачи данных науч
ных измерений на Землю. На 
втором искусственном спутнике 
Земли находился герметиче
ский контейнер с собакой лай
кой, что дало возможность 
произвести медико^биологиче- 
ские исследования.

Третий советский спутник 
был запущен в мировое про
странство и вышел на задан
ную орбиту 151 мая 1958 года. 
Этот советский искусственный 
спутник Земли является в 
полном смысле слова авФома- 

рения давления и состава воз
духа, а также солнечная бата
рея, преобразующая солнечную 
энергию в электрическую.

Чтобы забросить в космиче
ское пространство третий со
ветский искусственный спут
ник Земли, потребовалось соз
дать ракету, мощность кото
рой в момент подъема значи
тельно превышает мощность 
всех гидротурбин крупнейшей 
в мире Куйбышевской ГЭС.

Советские искусственные 
спутники вызвали живейший 
интерес во всех странах. До
стижениями советской науки и 
техники гордятся миллионы 
честных людей всего мира, 
борющиеся против угрозы но
вой войны, за мир и. счастье 
человечества.

В ознаменование создания и 
запуска в Советском Союзе 
первого в мире искусственного 
спутника Земли принято реше
ние соорудить в 1958 г. обе
лиск в столице Советского Со
юза Москве.

ЕСТЬ в стенной Г* ух
газете «Дорож- * Р
ник», которая 

выпускается в коллективе 358 
управления Уралтрансспецстроя, 
сатирический уголок «Вилы в 
бок». Он особенно привлекает чи
тателей. Интерес вызывают и яр
кие карикатуры и то, что обычно 
здесь подвергаются критике злост
ные нарушители трудовой дисци
плины и общественного порядка.

В последнем номере,сатириче- 
скому отделу отведена газетная 
колонка. Здесь — карикатуры ло
дырей и пьяниц. В газете они, 
конечно, не совсем такие, как в 
действительности, но хотя нет 
портретного сходства, рисунки по
могают увидеть истинное лицо 
людей, о которых идет речь.

Вот пьяница слесарь-сантехник 
Кузнецов. Из кармана у него тор
чит недопитая бутылка. Со сла
щавым выражением лица подхо-
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оза пьяни
дит он с заявлением к прорабу 
тов. Медведеву.

«Боря, подпиши заявление на 
отпуск. Я же прогулял девятого 
сентября, и голова трещит с по
хмелья».

А рядом с Кузнецовым добро
душно улыбающийся прораб. Не 
подумайте, что он одернул пьяни
цу. Нет. Он подписал заявление, 
пытаясь скрыть прогул. Он ока

По страницам 
стеннЫх газет

зался покровителем прогульщика.
Редколлегия сообщает, что факт 

не прошел незамеченным. На тов. 
Медведева наложено взыскание.

В другом материале газеты 
рассказывается о том, что 12 сен
тября без уважительной причины 
не вышли на работу тт. Паршуко
ва, Воробьева, Евстигнеева, Мака
рова, Редозубова. Рядом карика

ц и лодырей
тура. Художник изобразил про
гульщиц малолетними девочками 
с сосками и куклами. И верно. 
Какая-то ребячья безответствен
ность сквозит в поведении взрос
лых людей.

Как явствует из газеты, это не 
первый прогул. Упомянутые ра
ботницы и раньше без причин не 
являлись на производство. Газета 
выступает за то, чтобы этот слу

чай был последним. Очевидно то
варищи воздействуют на прогуль
щиц.

На третьей карикатуре бульдо
зерист Михаил Баев. Он изрядно 
выпил. Взгляд у него бессозна
тельный, повисли полы расстегну
того пальто, болтается шарф. Рас
судок почти потерян и Баев бур
чит себе под нос:

«Что же будет со мной, 
ведь уже строгий выговор 
имею за пьянку?.. Ну, 

да ладно, водка мой друг и това
рищ — поможет».

А поможет ли? — спрашивает 
газета.

Оказывается, Баев 13. сентяб
ря к концу рабочего дня оказался 
совершенно пьяным. Пьянство во
обще явление безобразное, а на 
производстве оно совершенно не
допустимо.

Нет, не поможет вам водка, 
товарищ Баев. Несомненно, руко
водители управления, прочитав 
выступление стенгазеты, примут 
надлежащие меры. Не ждите по
блажки.

Пьянство — зло, с которым 
нужно вести постоянную борьбу. 
Хорошо делает редколлегия «До
рожника», вытаскивая на суд об
щественности лодырей и пьяниц. 
Этим она оказывает большую по
мощь коллективу.

По следам 

неопубликованных писем

Меры приняты
В редакцию поступило письмо 

читателя нашей газеты Н. И. Кев- 
ролетина, проживающего в домах 
Шувакишского кирпичного заво
да. Он писал, что администрация 
предприятия плохо занимается 
подготовкой к зиме собственного 
жилого фонда. В частности, в 
письме говорилось о затяжке ре
монта котельного оборудования и 
отопительных систем.

Директор Шувакишского кир
пичного завода тов. Кашутин в 
ответ на запрос редакции сооб
щил, что факты, изложенные в 
письме, действительно имели ме
сто. Но в результате принятых 
мер ремонт котла, отопительных 
магистралей и приборов был бы
стро закончен, и к 22 сентября 
в жилые дома завода было пуще
но тепло.

Сейчас ведутся ремонтные ра
боты на втором, резервном котле.



Тов. Кудрявцев 
в своем 

репертуаре
Шесть штукатуров 761 управ

ления работают сейчас на строи
тельстве дачи для работников 
УФАНа на Шарташе. Вернее, не 
работаем, а мучаемся. На этот 
отдаленный объект совершенно не 
поступают материалы и ничего 
делать мы не можем. А если и 
подбросят машину раствора, то по 
дороге он схватится до такой 
степени, что его никакой лопатой 
не размешать.

К одной из двух дач дороги 
совсем нет, так что подвезти туда 
материал невозможно. Плотники 
сюда не заглядывают, и девуш
кам-штукатурам приходится са
мим выполнять все работы.

А как эти работы оплачивают
ся? Начальник участка тов. Куд
рявцев категорически отказался 
включать в наряды подноску во
ды, просеивание раствора и т. д. 
Простои, ставшие здесь системой, 
он также не желает актировать.

Когда мы недавно сами соста
вили, наконец, акт об очередном 
простое и попросили тов. Куд
рявцева подписать его, он не
ожиданно раскричался, вырвал 
у нас бумагу и, скомкав, выбро
сил.

Неужели нам не помогут руко
водители общественных организа
ций треста и управления? Не 
может быть, чтобы они, как и 
тов. Кудрявцев, считали все это 
в порядке вещей.

А. ВОХМЯНИНА, А. КЛИМИ
НА, М. ЩЕГЛОВА, штукатуры 

стройуправления № 761.
11111111111...... ..

Не так давно директор дерево
обрабатывающего завода тов. Ло
зовский выступил в «Свердлов
ском строителе» со статьей «На
сущные нужды деревообделочни
ков», в которой поставил вопрос 
о расширении производственных 
мощностей завода — о строи
тельстве и реконструкции ряда 
цехов, замене устаревшего техно
логического оборудования.

■Выдвинутые предложения
вполне заслуживают внимания. 
Действительно, наши деревообде
лочные цехи по уровню техниче
ской оснащенности далеко отста
ли от передовых предприятий и 
не удовлетворяют все возрастаю
щие потребности строек.

Трест «Ст?ойдеталь-70» при
нимает необходимые меры в этом 
направлении. В частности, еще в 
начале года «Уралпромстрой- 
проекту» дано плановое задание 
на проектирование нескольких 
новых цехов — сушильного, ма
лярного, деревообделочных. Одна
ко проектанты еще не приступи
ли к работе. Поданы и заявки 
на приобретение нового деревооб
рабатывающего оборудования, но. 
вряд ли удастся в текущем году 
получить что-либо.

А ведь надо сегодня—завтра 
резко увеличить выпуск пилома
териалов, столярных и плотнич
ных деталей. И у деревообделоч
ников есть реальные возможности 
добиться этого — на заводе мно
го неиспользованных резервов 
производства.

Большим тормозом у нас яв
ляется маломощность и несовер
шенство сушильного хозяйства. 
О четырехкамерной огневой су
шилке в цехе № 2 не приходит
ся и говорить, так как ее давно 
пора сломать. А паровые в цехах 
№№ 1 и 3 и на Нижне-Исетском 
заводе имеют общий объем камер 
всего в 14,5 тысячи квадратных 
метров, что явно недостаточно 
для сушки всего пиломатериала.

Поэтому особенно остро встает 
вопрос.о наиболее рациональном 
использовании сушильных мощ-1

ЗдесЬ

Иван Семенович Маслеев давн 
ков. Он строил ‘ первую очере; 
перь возводит стены нового цех 
тов.

НА СНИМКЕ: И. С. Маслеев

) руководит бригадой каменщи- 
,ь завода гипсовых изделий, а те- 
I, выполняя нормы на 170 процен-

(справа) и каменщик И. Бородай. 
Фото А. Мусина.

Растет актавн
На строительной площадке 71- 

квартирного' жилого дома по ули
це им. Шейнкмана, где ведет ра
боты СМУ-1 треста «Жилстрой», 
состоялось общее собрание строи
телей. На нем обсуждался ход 
подготовки к встрече великого 
праздника — 41-й годовщины 
Октября. Предварительно раз
говор об этом шел в бригадах ка
менщиков и маляров.

Особенно интересно, по-дело
вому шло обсуждение в бригаде 
...................................................  

ностей. Прежде всего это зна
чит, что материал нужно сушить 
только в деталях, чтобы не за
гружать емкости тем, что пойдет 
на дрова и в обрезки.

Не впервые поднимается об 
этом разговор. Кое-где даже на
чинали вводить подетальную 
сушку, но вскоре забросили. Та
кой метод требует большего по
рядка и аккуратности: предвари

НЕ ИСПОЛЬЗУЮТ ВНУТРЕННИЕ РЕЗЕРВЫ
тельной сортировки материала, 
маркировки и пакетирования де
талей и т. д.

Между тем перевод на сушку 
в деталях даже 80 процентов 
столярки (исключая нетиповые 
изделия, идущие мелкими пар
тиями) позволил бы наполовину 
увеличить полезную пропускную 
способность сушил.

Резервом в сушке является 
и строгое соблюдение режима ра
боты сушилок. В цехе № 1, на
пример, контроль за тепловым 
режимом в камерах, за ходом 
сушки осуществляется только в 
первую смену. А какая темпера
тура поддерживается в осталь
ные 16 часов — неизвестно. Нет 
и соответствующей контрольно
измерительной аппаратуры — на 
весь цех лишь один психрометр.

Все это, несомненно, снижает 
эффективность использования су
шилок, создавая большие трудно
сти для деревообделочников 
именно на этом переделе.

В цехах деревообрабатываю
щего завода плохо используется 
технологическое оборудование и 
в первую очередь станочный 
парк. Правда, многие станки и 
механизмы устарели, но и на 
них можно значительно повысить 
выпуск продукции за счет внед
рения прогрессивных технологи
ческих приемов и методов. Кста
ти, передовики производства уже 
сейчас работают на более высо
ких скоростях обработки. Повы
шая производительность, это да

цех
перегородок

каменщиков тов. Расковалова. 
Собрались все 40 членов этого 
коллектива.

За предыдущий месяц бригада 
выполнила задание на 178 про
центов. Тем не менее члены 
бригады — каменщики тт. 
Волганин, Долгополов, Месилов, 
Лубянов, Шутов, Луканин, таке- 
лажница тов. Суслова и другие— 
говорили о еще неиспользован
ных возможностях. Отмечались 
недостатки, влияющие отрица
тельно на ход работ. На участке 
несвоевременно выплачивают про
грессивку, имеют место частые 
простои из-за отсутствия кладоч
ного раствора.

Крановщики башенного крана, 
обслуживающие каменщиков, не 
являются членами бригады, полу
чают оклад независимо от вы
полнения плана и не заинтересо
ваны в его выполнении. Подни
мался вопрос о включении их в 
состав бригад так, чтобы их за
работок ставился в зависимость 

от выполнения норм.

ет и лучшее качество обработки 
поверхности. Плохо, что техни
ческие руководители не заинте
ресовались инициативой и опы
том лучших станочников. Ведь 
давно можно и нужно проверить 
состояние каждого станка и рас
считать, насколько можно уве
личить режимы резания. Тдая 
проверка и расчет позволили бы 
выявить большие резервы, увели
чить производительность станоч
ного парка в среднем на 20 про
центов.

Очень консервативно относятся 
у нас к такому важному делу, 
как механизация трудоемких 
производственных процбссов. 
Много времени отнимает при руч
ной работе зачистка элементов 
дверных и оконных блоков. II в 
то же время нигде, кроме перво
го цеха, не переводят эту опера
цию на рейсмус. 'Очень ускоряет 
процесс вгонки деталей в короб
ки обработка их на фрезерных 
станках по копирам. Но и это ни
где не применяется.

Давно уже имеются у нас чер
тежи очень несложной машинки, 
механизирующей операцию врез
ки петель. Но, к нашему соб
ственному стыду, трест и завод 
никак не соберутся изготовить 
эти станочки, чтобы облегчить 
труд людей.

Бее это происходит потому, что 
командиры производства не хотят 
по-настоящему искать пути лик
видации трудностей. Ведь только 
внедрение описанных здесь не

В бригаде нет определенного 
порядка в работе стропалей 
только потому, что каменщики 
каждый по-своему просят по
дать на верх тот или иной строй
материал. Необходимо установить, 
чтобы команду подавал только 
один чйювек — стропаль-от
цепщик, работающий с каменщи
ками наверху.

В третьей декаде каждого ме
сяца на площадку поступает 
обычно большое количество ма
териалов и башенный кран отвле
кается на их выгрузку. У камен
щиков из-за этого получаются 
простои. Чтобы ликвидировать 
их, нужно организовать систему 
подачи материала краном так, 
чтобы как можно меньше трати
лось времени на его перемещение 
вхолостую.

Намечено также поставить 
растворомешалку, установить ви
бросито, лесоматериалы подавать 
на рабочее место пакетами, сде
лать освещение для работы в 
ночные смены, внедрить электро
радиопроводки в подъездах стро
ящегося дома. Для того чтобы из
бежать засорения вентиляцион
ных и дымовых каналов, рекомен
дуется установить заслонки.

Устранение этих не- 
1ХСЯ поладок и более четкое 

снабжение материалами 
позволят закончить кладку стен, 
то есть сделать 1300 кубометров 
кладки к седьмому ноября.

Собрание выбрало редколлегию, 
которая на следующий же день 
выпустила стенную газету, поме
стив в ней заметки с фотосним
ками. На них были показаны хо
рошая и плохая кладка, подъем 
кирпича чехословацким способом, 
непорядок на стройплощадке. В 
одной из заметок говорилось о 
том, что не используется бун
кер емкостью 1,5 кубометра, 
сделанный по предложению тов. 
Расковалова, в другой — о срыве 
графиков снабжения строймате
риалами, в третьей — о грубых 
выходках работниц Казаковой и 
Бовсуновской.

Итоги выполнения социалисти
ческих обязательств решено под
водить еженедельно.

М. КУРЧЕНКОВА, 
начальник нормативно

исследовательской станции.

сложных технических и техноло
гических новшеств позволило бы 
на этих операциях вдвое повы
сить производительность труда.

Привычки и стремления руко
водителей работать с прохлад
цей, имея в запасе значительные 
резервы, приводят прямо к аб
сурдным вещам. Так, внедрение 
прогрессивного поточно-поопера
ционного метода сборки оконных 
и дверных блоков дает возмож
ность минимум вдвое повысить 
производительность труда столя
ров. Не так давно в цехах 
№№ 1 и 2 предпринимались по
пытки перехода на новый прин
цип организации труда, который 
дал большой эффект. Но встре
тились кое-какие трудности, и... 
дело заглохло.

На этом примере, как в зер
кале, видно отношение руковод
ства и в первую очередь главно
го инженера завода тов. Долин
ского к совершенствованию про
изводства.

Руководителям деревообрабаты
вающего завода необходимо сроч
но и всерьез заняться изыскани
ем и использованием резервов 
увеличения производительности 
имеющегося технологического 
оборудования, улучшения органи
зации труда. Тогда и на суще
ствующих мощностях можно по
высить выпуск продукции не 
менее чем на 50—60 процентов.

Е. СИВЕРТ, 
главный технолог

треста «Стройдеталь-70».

На стройках I 
Родины
УРАЛ-ВОЛГА

1 ЗЛАТОУСТ. Вчера ток Волж- ( 
ской ГЭС имени Ленина по но- ) 

' вой высоковольтной линии элек- 
' тропередачи с напряжением) 

в 400 Тысяч вольт пошел че- 
) рез Златоустовскую подстан- 
)цию в энергетическое кольцо ( 
Урала. Самую дешевую в стра-( 

, не электрическую энергию по-I 
лучили предприятия и стройки 
Челябинска, Магнитогорска, 

‘ Златоуста, Миасса и многих 
) других промышленных городов.

Сверхмощная линия электро-/ 
> передачи Бугульма—Златоуст / 
) протяжением 502 километра со) 
) всеми сооружениями построе-) 
) на в короткий срок. При соору- \ 
I жении Златоустовской подстан- 
(ции в больших масштабах при- 
[ менялись железобетонные кон-। 
' струкции. Это почти на полго- 
> да ускорило ее пуск, сберегло 
1 многие сотни тысяч рублей.1 
| Впервые в практике сооруже- 
। ний электропередач на линии 
, Бугульма—Златоуст металличе

ские опоры ставились на тросо-1 
вых оттяжках, что значительно / 

' снижало расход металла.
। Линия электропередачи Жи- ( 
' гулевск—Бугульма.— Златоуст / 
' одно из звеньев тысячекиломет- 
) ровой высоковольтной маги- ) 
\ страли, которая соединит мощ- ) 
\ ные энергетические системы 
( страны — Центральную и 
( Уральскую. В скором времени ( 
(энергию Куйбышевской ГЭС ( 
( получит Свердловск. Установка 
) металлических опор на линии 
) Златоуст—Свердловск, которая ) 
У идет через Челябинск, подходит ) 
\ к концу. Осталось сделать де- 
\ сять мачт. Успешно идет на-) 
\ тяжка проводов.

НОВАЯ КОКСОВАЯ ' 
} БАТАРЕЯ ВСТУПИЛА ) 
) В СТРОЙ
) ДНЕПРОД 3 Е Р Ж Й Н СК.
I Строители металлургических) 

предприятий Приднепровья,) 
\ включившиеся в социалистиче- 
( ское соревнование в честь XXI 
( съезда партии, одержали но- 
( вую крупную победу. Вслед за ( 
гднепропетровской и криворож- 
) ской домнами, мощной шахтой 
) «Днепропетровская - комсо- 
\ мольская» № 2 в Кривом Роге 
У построена и теперь вступила в 
( действие новая коксовая бата- 
( рея № 7 на Баглейском коксо- 
( химическом заводе в Днепро- 
I Дзержинске.

Строительство мощного агре
гата велось скоростными инду
стриальными методами. Широ-I 
ко применялись сборный же- / 
лезобетон, укрупненная сборка ) 
и монтаж конструкций. Все это) 
позволило выполнить большой) 
объем строительно-монтажных> 
работ в рекордно короткий( 

!срок — за один год, хотя 
обычно такие батареи строят I 
полтора-два года.

Сейчас строители приступи
ли к сооружению восьмой кок
совой батареи. Принято обяза- / 
тельство — сдать ее в экс- / 
плуатацию к концу нынешнего) 
года.

ПЛОТИНА У

НА ЦЕНТРАЛЬНОМ )

ТЯНЬ-ШАНЕ

ОРТО-ТОКОЙ (Иссык-Куль- I 
ская область). Сегодня в тело 
плотины высокогорного Орто-) 
Токойского водохранилища за- 

I сыпаны последние кубометры ) 
( грунта. Это первый трудовой 
( рапорт киргизских ирригаторов 
у в честь XXI съезда КПСС. 
( В плотину уложено два мил- ) 
( Лиона сто тысяч кубометров ( 
( грунта. Она поднялась на вы- 
( соту пятидесяти двух метров, 
( наглухо закрыв скалистое уще- ) 
\ лье Орто-Токой и образовав / 
\ водохранилище емкостью в 
) 500 миллионов кубометров.) 
) Крупное сооружение такого ти- / 
) па на двухкилометровой высо- ( 
) те над уровнем моря в совет- { 
У ской гидротехнической практи-( 
У ке создано впервые. (

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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Зима не будет ждать 
ПОКА СУДИЛИ ДА РЯДИЛИ

Со второй половины сентября 
в цехах завода железобетонных 
изделий № 1 развернулся мощ
ный штурм. Нет, не квартальный 
план по выпуску продукции вы
тягивают здесь из прорыва (це
хи наполовину стоят из-за пере
боев с цементом и арматурой). В 
прорыве оказалась подготовка 
предприятия к зиме, потому что 
руководители завода до начала 
осенних дождей и появления 
«белых мух» судили да рядили, 
где, что и как готовить к зиме.

Разработанные в свое время 
мероприятия по подготовке к зи
ме производственных помещений 
сейчас, по сути говоря, являются 
фикцией. Многое из записанного 
в них отменено, многое изме
нено.

Так, в первом шлакоблочном 
цехе совсем недавно решили вооб
ще не делать капитальных работ, 
так как предполагается к весне 
его' реконструировать. Мозаичный 
и второй бетоноарматурный цехи 
предполагают ликвидировать, и 
тоже свели до минимума объем ра
бот по подготовке к зиме. На 
практике это означает, что в 
шлакоблочном цехе «планирует
ся» плохая работа камер, кров
ля над которыми пришла в не
годность. На площадке бетоно
арматурного цеха № 2 опять бу
дут застревать и буксовать ав
томашины.

В остальных цехах работы по 
подготовке к зиме были заплани
рованы в полном объеме. Но до 
последнего времени ими почти не 
занимались. Исключением, по
жалуй, был только Шарташский 
цех железобетонных изделий, где 
вовремя застеклили и отремон
тировали окна и двери, привели 
в порядок системы отопления и 
пароподачи, некоторое оборудо
вание.

В первом бетоноарматурном

В. Ардов

позмсохл
Но тут уж вмешивается предсе

датель комиссии. Он заявляет:
— Подожди, подожди, Само

варов. Товарищ неплохо нам по
могает в приемке здания. Пусть 
походит с нами... Интересно, вот 
эта стена — Капитальная или нет?

Между прочим, эту стену мне 
приказано было замазывать, что 
называется по живому мясу... 
Она буквально у меня под пра
вилом крошилась... И еще помню, 
Ряжкин в ответ на мою просьбу, 
как укрепить Эту стенку, сказал:

— Ладно, ты мажь, а потом мы 
поставим подпорки!

Конечно, никаких подпорок 
никто не ставил. И потому я кра
сивой походкой на глазах у ко
миссии подхожу к этой стене, 
беру табуретку, которая осталась 
от маляров, и размахиваюсь... 
Еще до удара по стене успеваю 
сообщить комиссии:

— Эта стеночка у нас самая 
главная... На нее у нас основной 
расчет, так сказать... Вот, погля
дите...

И — бац табуреткой... Стена 
ухнула, пылища пошла, крошка 
летит градом, все отворачивают
ся, трут кулаком глаза, мигают, 
чихают на разные голоса...

Потом понемножку проясняют
ся воздух и носоглотки, и сквозь 
дыру в стене видно голубое не
бо... двор... соседние корпу
са... скверик на улице...

Председатель комиссии гово
рит, задумчиво глядя в дыру:

— Это что же, Евстафьев пере
улок? А?.. Да, ну все ясно, по-

Окончание. Начало см. в 
№№ 111, 112. 

цехе механик тов. Хворостов 
только после нескольких напо
минаний взялся за устройство 
больших ворот на, складе цемен
та, хотя эту работу намечалось 
сделать давно. В цехе, как гово
рится, «сам черт ногу сломает». 
Строители 774 управления подго
товили к переоборудованию ка
мер под безнапорное пропарива
ние, но монтажники из треста 
«Уралсантехмонтаж» задержи
вают прокладку паропроводов и 
канализационной системы. В 
ожидании конца реконструкции 
ничего не делается и по подго
товке к зиме.

Вокруг арматурного цеха об
разовалось грязевое болото, по
глотившее подходы к зданию и 
складские площадки. А ведь 
здесь намечалось устройство 
бетонной площадки. Но пока со
бирались ее делать, нагрянули 
дожди и снегопады.

В общем картина с подготов
кой к зиме на предприятии не
приглядная. Хотя директор за
вода тов. Рычков и заверяет, что 
«... к 10 октября все будет сде
лано и предприятие получит 
паспорт о готовности к работе в 
зимних условиях», в это верится 
с трудом.

16 сентября ход выполнения 
организационно-технических ме
роприятий по подготовке завода 
к зиме обсуждался на партийном 
бюро. Хозяйственным руководи
телям было указано на недопу
стимо халатное отношение к это
му важнейшему делу. Но тт. 
Рычков и Фельдман, как видно, 
не сделали из этого серьезных 
выводов.

Мириться с создавшимся по
ложением нельзя ни в коем слу
чае. Рабочие должны трудиться в 
тепле и на полностью исправных 
механизмах и оборудовании.

М. ЛАВРОВ.

ехали. Товарищ Самоваров, завтра 
явишься на заседание исполкома. 
Там мы подобьем итоги твоему 
ремонту... Пока товарищи, пока!..

Ну на исполкоме я лично не 
был. Как там «подбивали итоги» 
ряжкиной работе — не знаю. Зато 
я могу вам рассказать, что мне 
говорил управляющий Самоваров 
аккурат в присутствии самого 
Ряжкина. Значит, пригласили ме
ня в кабинет товарища Самова- 
рова. И начал он:

— Кто вам,— это значит мне — 
кто вам дал право принимать уча
стие в работе приемной комис
сии?! Вы — что: Госконтроль или 
строительная инспекция! Вы есть 
обыкновенный штукатур по ше
стому разряду и никто более! 
Мало того, что вы покинули ра
боту до положенного часа, вы 
еще позволяете себе устраивать 
подвохи вашему непосредствен
ному начальству!.. Да я вас за 
это! Вы у меня! Мы вас! Ну, до
пустим, у вас есть замечания или 
жалобы. Так что надо делать? 
Подать в письменном виде. Либо 
доложить устно,- А это что? Да 
вы знаете, что теперь из-за ва
шей недисциплинированности 
райисполком обязал нас переде
лывать всю работу по данному 
корпусу?!

Я говорю:
— Я извиняюсь, так это по 

моей вине, да?
— А как же? Комиссия, безус

ловно, приняла бы, если бы не 
ваши подвохи!

Ну тут я не выдержал... Ка-ак 
стукну по столу управляющего — 
почти, так же, как по той знаме
нитой стенке: аж все запрыгало 
в комнате. И ка-ак рявкну:

Поступайте 
в школу рабкоров

При редакции газеты 
«Свердловский строитель» с 
октября начинает работать 
школа рабкоров. В програм
му занятий школы входят 
теория и практика газетной 
работы.

Первое занятие школы 
рабкоров состоится 10 ок
тября в помещении редакции 
(Первомайская, 60, комна
та № 15.)

Пионерский костер
Младшие товарищи комсомоль

цев — пионеры Дворца культуры 
им. Горького тоже готовятся от
метить 40-летие комсомола. В 
конце октября у них состоится 
пионерский костер, на который 
будут приглашены старые ком
сомольцы. А пока школьники, уча
стники кружков художественной 
самодеятельности, разучивают но
вые песни, готовят инсценировку 
«Павлик Морозов».

Скоро состоится сбор . «Если 
тебе комсомолец имя, имя крепи 
делами своими». На него пионеры 
пригласили молодых строителей 
33 треста, которые расскажут им 
о своей работе.

М. УЗКИХ, 
зав. детским сектором.

Вниманию 
строителей 

Открывается подпи
ска на газету 
«СВЕРДЛОВСКИЙ 

СТРОИТЕЛЬ» 
на 1959 год.

Подписка прини
мается уполномоченны
ми на предприятиях и 
в стройуправлениях.

Подписная цена на 
год —16 рублей, на 
полгода —8 рублей.

Рассказ

— Довольно! Хватит! Вас не 
затем сюда посадили — в кабине
ты и на постройки — чтобы за
нимались очковтиоательством! Я, 
видите ли, виноват, что наш де
сятник жульничает! Я виноват, 
что не позволил вам .запутать ко
миссию! Разве для того мы стро
им, чтобы обманывать людей? 
Правительство выносит решения 
ускорить, расширить строительст
во, чтобы советский человек жил 
бы как нужно, а вы хлопочете 
только о том, чтобы самим полег
че прожить... Вам — главное еще 
премию получить, хотя отремон
тированный вами дом рухнет. А 
не будет вам премии! Я не дам! 
От имени рабочего класса гово
рю вам: все! Конец! Больше мы 
терпеть ваших безобразий не бу
дем. Или работайте как следует, 
или убирайтесь ко всем чертям 
из нашего рабоче-крестьянского 
государственного аппарата. Ясно 
вам?

— И — ходу из кабинета. Они, 
правда, хотели начать дело еще 
за грубость по отношению к ру
ководству. И вот тут-то наш 
секретарь парторганизации това
рищ Слесарев и вмешался.

Я-то по-прежнему работаю по 
своему шестому разряду, а това
рищи Самоваров и Ряжкин рас
писываются в зарплате где-то 
там... не у нас, одним словом. И 
вот я все собираюсь сходить на 
их новое место работы: прове
рить, как они там? Прежним ме
тодом трудятся или как?.. А как 
же? Я и там могу оказаться по
мощником для нашей советской 
общественности. Ясно вам? Ну и 
все!

На улицах нашего города.

Вор пойман
В одной из комнат общежития 

№ 1-а по Балаклавскому переул
ку (Эльмаш) собралась теплая 
компания. То были молодые груз
чики железнодорожного цеха 
транспортной конторы № 2 — 
Николай Зыков, Игорь Стихии и 
Юрий Головкин. По их помут
невшим глазам и раскрасневшим
ся лицам было видно, что выпи
то порядочно.

Где же взять еще денег, чтобы 
продлить эту пьяную оргию? Вы
ручил собутыльников Николай 
Зыков. Заглянув в одну из сосед
них комнат и убедившись, что 
там никого нет, он схватил с ве
шалки чей-то пиджак и шелковую 
рубашку. А затем, воровски огля
дываясь, вышел из общежития.

...В этот день не досчитались 
своих вещей не только А. Бычков 
и С. Одинцев, но и Н. Шарипов.

Украденные вещи Зыков продал 
на Чкаловском рынке, и на вто
рой день пьянство продолжалось, 
И опять встал вопрос о деньгах. 
И опять Николай Зыков беспре
пятственно ходил по пустым ком-

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
СТРОИТЕЛЕЙ ИМ ГОРЬКОГО 
(тел. Д1-52-31. Ул. Первомайская, 
24)'

5 октября — Днепр.
Если бы горы могли говорить 
Когда мы спешим.

КЛУБ ДОЦа (тел. Д2-38-89, 
доб. «клуб». Сибирский тракт, 
8-й километр).

Происшествие

с поличном
натам и крал у своих товарищей 
по работе первые попавшиеся на 
глаза вещи. На этот раз добыча 
была богаче. Среди украденных 
вещей оказался пиджак, новый 
свитер, каракулевая шапка, фет
ровая шляпа, плащ и костюм.

Но... «сколько вор не ворует, а 
тюрьмы не минует»,—- гласит ста
рая пословица. И любителю по
жить за счет других на сей раз 
не повезло.

Сейчас с Николаем Зыковым 
вопрос решен. Он арестован и в 
скором времени будет привлечен к 
уголовной ответственности. Но 
удивляет другое. Почему админи
страция транспортной конторы 
№ 2, партийная и комсомольская 
организации не интересуются, как 
проводит свое время молодежь. 
Ведь при следствии выяснилось, 
что в этом общежитии редко кто 
из руководителей бывает. В об
щежитии запущена политико
массовая работа. Не случайно 
здесь процветают игра в карты, 
пьянство и воровство.

Надо полагать, что обществен 
ные организации наконец по-на 
стоящему возьмутся за воспита 
ние молодежи.

А ОСИПОВ, 
следователь.

4—5 октября — Бравый солдат 
Швейк.

5 октября — Девочка и кроко
дил.

КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33 
(тел. Д1-68-86. Березовский 
тракт).

4—5 октября — Смерть велоси
педиста.

5 октября — Звездный мальчик.
КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ- 

ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 
1-10. Эльмаш. Рабочий поселок).

4 октября — Тайны мудрого ры
болова.

4—5 октября — Память сердца.
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